



# CRISES, BANQUE, G20 : RIEN APPRIS, RIEN COMPRIS !

L'auto-célébration sous forme de slogan publicitaire (« ça a marché ! ») qui ouvre la déclaration finale du G20 de Pittsburgh laisse pantois car le G20 s'est contenté de trouver un accord minimal pour sauver la face. Il prouve une fois de plus son incapacité à prendre des mesures à la hauteur de la crise du capitalisme mondialisé. Le passage du G8 au G20, suite à l'association des pays émergents, ne change pas la face du système économique et financier international.

- La poursuite des plans de relance, donc de l'intervention publique, était nécessaire et, en tant que républicains, nous la soutenons. Mais elle s'inscrit toujours dans la perspective d'un sauvetage du système sans remise en cause des mécanismes qui ont provoqué la crise. L'intervention publique s'est traduite par l'injection de 5 000 milliards de dollars dans l'économie mondiale. Que se passera-t-il lorsque ces dispositifs cesseront ?
- La sacro-sainte règle de la mondialisation libérale, celle du **libre-échange**, n'est pas remise en cause : aucune assurance n'est donnée sur la nécessaire mise en place de clauses sociales et environnementales pour protéger l'industrie et l'emploi.
- Les vagues recommandations sur les bonus des traders ne s'accompagnent d'aucune réforme structurelle d'un système financier encourageant la spéculation : rien n'empêcherait aujourd'hui une faillite bancaire du type de celle de la banque Lehman Brothers, point de départ de la crise financière en septembre 2008.
- Rien n'est dit sur l'hégémonie du dollar et ses privilèges.
- Le renforcement des fonds propres des banques est renvoyé à plus tard.
- Aucune mesure concrète n'est prévue pour soutenir l'emploi.
- La mini-réforme du FMI et de la Banque Mondiale pour mieux représenter les pays émergents ne garantit pas que les États-Unis perdront leur minorité de blocage.
- Aucun calendrier n'est établi pour la création d'un fonds pour la sécurité alimentaire pour les pays les plus pauvres.

**Face aux maux du système, le G20 se paie de mots.  
UNE FOIS DE PLUS, LE G20 EST UN G VAIN.**

## LES PROPOSITIONS DU MRC

### UN COMMERCE INTERNATIONAL LOYAL ET JUSTE

- Pour le MRC, seule la mise en place d'un système d'échanges raisonné au niveau mondial permettra de changer la donne.
- La compétition économique, pour ne pas détruire les emplois, doit avoir lieu entre acteurs qui jouent à armes égales.
- Il faut mettre en place des clauses sociales et environnementales

d'importation.

- si l'Union européenne n'en est pas capable, la France doit en prendre l'initiative.

### LE RETOUR DU POLITIQUE, PAR :

- Une véritable régulation des mouvements de capitaux et la disparition effective des paradis fiscaux.
- Une réforme en profondeur des institutions internationales (FMI, Banque Mondiale, OMC) pour établir un commerce loyal et juste.

- Un nouveau système monétaire international qui stabilise les parités entre les différentes monnaies et mette fin à l'hégémonie du dollar.

- Un retour à la fonction protectrice initiale de l'union douanière à l'origine de l'union européenne (droits anti-dumping, clauses sociales et environnementales dans les traités commerciaux).

- La mise en place d'un gouvernement économique de la zone euro.

« Avec Jean-Pierre Chevènement »

# Le MRC

## Le Mouvement Républicain et Citoyen,

présidé par Jean-Pierre Chevènement, rassemble les citoyennes et les citoyens qui veulent fonder le renouveau de la vie publique sur les principes de la République : liberté, laïcité, égalité des droits et des devoirs, justice sociale, fraternité, raison et progrès humain.

Face à la crise du capitalisme financier, le MRC affirme une exigence progressiste et républicaine. Il affirme que la souveraineté du peuple est l'outil de la liberté et la condition du plein exercice de la citoyenneté. Face à la mondialisation financière, contraire aux besoins de l'humanité et à l'équilibre de notre planète, le MRC veut promouvoir l'indépendance de la nation, cadre naturel de la démocratie et un monde multipolaire. Il refuse de voir l'Union européenne devenir le relais de la mondialisation libérale et se prononce pour une confédération européenne, respectueuse des nations qui la composent.

Le MRC estime que l'intérêt général doit dicter l'effort du pays. Il agit pour ancrer dans la réalité les principes républicains et combat les obstacles posés à l'accomplissement de chacun et les inégalités fondées sur la fortune, l'origine, le sexe ou les convictions.

[www.mrc-france.org](http://www.mrc-france.org)

**Je soutiens le Mouvement Républicain et Citoyen et souhaite prendre contact**

Nom..... Prénom.....

Adresse.....

Courriel.....

Bulletin à renvoyer à :  
MRC

3 avenue de Corbéra  
75012 PARIS  
01 55 78 05 40